

Brackenheim, den 14.09.2023

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

zum Schuljahresbeginn grüßen Schulleitung und Lehrerkollegium des Zabergäu-Gymnasiums Sie und euch sehr herzlich und wünschen Ihnen und allen Schülerinnen und Schülern einen guten Start, viel Erfolg und Freude beim Lernen im neuen Schuljahr.

Im Folgenden möchte ich Ihnen und euch einige Informationen in Kurzform zum Start und Ausblick an die Hand geben.

Klassenstärken

In diesem Schuljahr sind wir mit einer Schülerzahl von 637 gestartet, etwas mehr als im vergangenen Jahr. Das liegt vor allem daran, dass wir 4 starke neue Fünferklassen haben, worüber wir uns sehr freuen. Gibt es doch deshalb in Zukunft unter dem Gesichtspunkt der Wahlmöglichkeiten voraussichtlich ein größeres Angebot.

Neue Kolleginnen und Kollegen

Wir freuen uns sehr, dass wir zu Anfang des Schuljahres insgesamt fünf neue Kollegen und Kolleginnen begrüßen dürfen.

Ebenso freuen wir uns sehr, dass Frau Burkhardt nach Ihrer Elternzeit und Herr Siebert nach seinem Sabbatjahr wieder ans Zagy zurückgekehrt sind.

Folgende neue Kolleginnen verstärken unsere Lehrerschaft im kommenden Schuljahr: Frau Sommer mit den Fächern Deutsch und Geschichte, Frau Brandt mit Französisch und Ethik, Frau Albrecht mit Latein und Deutsch, Frau Watjer mit Biologie und Gemeinschaftskunde, sowie Herr Kuch mit Kunst.

Fördermaßnahmen, Lernen mit Rückenwind, Angebote im AG-Bereich

Wir sind ebenfalls sehr froh, dass wir im vor uns liegenden Schuljahr im Förderbereich für die Klassen 5 und 6 wieder ein differenziertes Angebot machen können, mit einem Schwerpunkt im Fach Deutsch. Auch unserer AG-Angebot ist wieder breit gefächert. Ebenso können wir über das Programm „Lernen mit Rückenwind“ auf bewährte Lehrkräfte und Kooperationspartner zurückgreifen und interessante Angebote anbieten. Vor allem Mathematik (Kl 7-J1/J2), aber auch Englisch (Kl 10, J1) oder Unterstützung im sozio-emotionalen Bereich (Kl 5) haben wir für das aktuelle Schuljahr bisher eingeplant. Weitere Angebote sind beantragt. Im letzten Schuljahr hat sich gezeigt, dass dieses Programm an unserer Schule zielgerichtete Unterstützung für Schülerinnen und Schüler bietet und sehr erfolgreich durchgeführt wurde, obgleich der individuelle Erfolg maßgeblich mit der Bereitschaft zur Mitarbeit von Seiten der Schülerinnen und Schüler zusammenhing. Genauere Informationen zu „Lernen mit Rückenwind“ für die betreffenden Schülerinnen und Schüler erhalten diese durch ihre Fachlehrerinnen und Fachlehrer. Bitte beachten Sie, dass für das Programm „Lernen mit Rückenwind“ des Landes für dieses Jahr nur noch Restmittel zur Verfügung stehen, so dass davon ausgegangen werden muss, dass die Maßnahmen in diesem Schuljahr letztmalig durchgeführt werden.

Regelungen für das neue Schuljahr:

Ausnahmeregelungen, die noch aus der Corona-Zeit stammten, sind mit dem letzten Schuljahr ausgelaufen. Das bedeutet, dass wir, was den Unterricht und die Versetzungsregelungen betreffen, wieder zu den bisherigen Regelungen zurückkehren.

Gremiensitzungen

In der Regel finden unsere Gremiensitzungen - wie z. B. Elternabende - in Präsenz statt, jedoch sind auch Onlineformate, wie z. B. der Elternsprechtage oder bestimmte Informationsveranstaltungen möglich.

Klassenpflegschaftssitzungen

Ab Ende September werden die ersten Klassenpflegschaftssitzungen stattfinden. Genauere Hinweise für die einzelnen Klassen mit Raumzuweisungen und Uhrzeit werden noch folgen.

Folgende Termine sind jedoch schon festgelegt:

Klassen 5 und 6	Dienstag, 10.10.23
Klassen 7 und 8	Donnerstag, 05.10.23
Klassen 9 und 10	Mittwoch, 11.10.23
Jahrgangsstufe 1 und 2	Donnerstag, 28.09.23

Alle schon feststehenden Termine für das laufende Schuljahr finden sich auf unserer Homepage unter der Rubrik „Organisation - Termine“. Der dortige Terminplan wird laufend aktualisiert.

Außerunterrichtliche Veranstaltungen

Außerunterrichtliche Veranstaltungen sind in diesem Schuljahr wieder ganz normal möglich. Wir werden diese Möglichkeit nutzen, verschiedene Planungen hierzu sind bereits angelaufen. Einzelheiten und Informationen erhalten die betreffenden Klassen zu gegebener Zeit direkt. An dieser Stelle eine kleine Bitte an die Elternschaft: Es hat sich gezeigt, dass für bestimmte Exkursionen oder außerunterrichtliche Veranstaltungen Fahrgemeinschaften mit Privat-PKWs erheblich einfacher und zeitsparender sind als öffentliche Verkehrsmittel. Insofern bitte ich die Elternschaft, falls das Thema in einer Klasse aufkommen sollte, hier wohlwollend zu prüfen, ob die Bildung von Fahrgemeinschaften in Einzelfällen möglich ist.

Weiterentwicklung der Digitalisierung

Wie vor den Ferien schon begonnen, wollen wir mit der Etablierung von Web-Untis (z. B. personalisierte Vertretungspläne für die Klassen und Lerngruppen) in diesem Schuljahr Schritt für Schritt weitergehen. Nach und nach sollen weitere Module aus diesem Paket eingeführt werden. Dazu werden zu gegebener Zeit entsprechende Informationen erfolgen.

Liebe Eltern, wie Sie wissen, ist mir der Gedanke der Erziehungspartnerschaft bei der Zusammenarbeit von Schule und Elternhaus sehr wichtig. Deshalb kommen Sie auf uns zum, wenn es Dinge zu besprechen gibt und warten Sie nicht zu lange, denn vieles lässt sich klären, bevor ein Problem entsteht. Wenn Sie also Fragen oder ein Anliegen haben, kommen Sie gerne auf uns zu. Andersherum werden auch wir das Gespräch mit Ihnen suchen.

Ich wünsche allen ein gutes und gelingendes Schuljahr und viel Lust auf alles Neue, und freue mich auf eine gute Zusammenarbeit.

Herzliche Grüße



Michael Kugel,
Schulleiter